

# Das Drehtürmodell Musik am Landrat-Lucas-Gymnasium Leverkusen

Durch den Ganzttag wird es für Schüler und Schülerinnen immer schwieriger außerschulische Aktivitäten, wie das Erlernen eines Instrumentes, am Nachmittag fortzuführen und diese mit schulischen Verpflichtungen zu vereinbaren. Deswegen möchten wir gerne den Schülern und Schülerinnen mit dem **Drehtürmodell Musik** die Möglichkeit eröffnen, ein neues Instrument zu erlernen oder den bereits in Grundschulen initiierten Instrumentalunterricht an unserer Schule weiterzuführen. Für Ihr Kind bedeutet dies eine **Entlastung der Nachmittage, weniger Fahrzeiten, mehr Zeit zum Üben.**

## Häufig gestellte Fragen

### 1. Was ist das Drehtürmodell?

Im Rahmen des Drehtürmodells können SchülerInnen ab der 5. Klasse vormittags ein Instrument erlernen. Der Unterricht findet zum Teil während der regulären Unterrichtszeit statt. Die SchülerInnen verlassen dafür den regulären Unterricht für 30 Minuten, gehen zur Instrumentalstunde, und kehren danach zu ihrer Klasse zurück. Angestrebt ist ein rotierendes System in A- und B-Wochen, so dass ihr Kind nur einen geringen Anteil des jeweiligen Fachunterrichts verpasst, dazu werden auch Teile der 65-minütigen Mittagspause und Randzeiten im Anschluß an den regulären Unterricht genutzt.

### 2. Verpasst mein Kind immer dasselbe Schulfach, wenn es zum Instrumentalunterricht geht?

Nein, die Schule erstellt einen wöchentlich wechselnden Stundenplan, so dass die teilnehmenden SchülerInnen nicht immer aus dem gleichen Unterricht in den Instrumentalunterricht wechseln, sondern in unterschiedlicher Reihenfolge innerhalb der Schülerreihe und in wechselnden Wochen zu unterschiedlichen Zeiten fehlen, sodass möglichst immer ein anderes Fach betroffen ist. Zum Beispiel: 1. Woche Mo 10:30 Musik, 2. Woche Mo 11:00 Sport, 3. Woche Mo 11:30 Biologie, 4. Woche Mo 12:00 Religion. Das Prinzip erfassen und bewältigen die SchülerInnen meist sehr schnell.

### 3. Wer erteilt den Instrumentalunterricht?

Der Unterricht wird erteilt durch InstrumentallehrerInnen der Musikschule Leverkusen, mit der das Landrat-Lucas-Gymnasium kooperiert. Die LehrerInnen für verschiedene Instrumente kommen extra dafür an unsere Schule. Sie als Eltern schließen einen Vertrag mit der Musikschule Leverkusen.

### 4. Wie teuer ist der Instrumentalunterricht?

Der Betrag für 30 Minuten Einzelunterricht pro Woche beläuft sich derzeit auf 50,50€/Monat. Gebühren, Instrumentenausleihe und die Zuweisung zu dem oder der jeweiligen InstrumentallehrerIn werden ausschließlich durch die Musikschule Leverkusen organisiert. Der Gutschein 'Bildung und Teilhabe' kann eingesetzt werden, bei **Geschwisterkindern** werden auch **Ermäßigungen** gewährt.

### 5. Wie funktioniert die Anmeldung?

Sie füllen das Anmeldeformular der Musikschule aus und geben an, dass Ihr Kind am Drehtürmodell teilnehmen soll. Dieses Formular reichen Sie bei Frau Fridman oder Frau Herbold ein (persönlich oder im Postfach im Lehrerzimmer, 1. Stock A-Gebäude) oder geben es mit der Anmeldung Ihres Kindes an unserer Schule im Sekretariat ab.

### 6. Wann geht der Unterricht los?

In der Regel zum 2. Halbjahr (also im Februar 2021), damit die SchülerInnen zunächst Zeit haben, sich in der neuen Schule einzufinden. Wenn Ihr Sohn/Ihre Tochter bereits in der Grundschule an einem Drehtürmodell teilgenommen hat, kommen Sie bitte auf uns zu, wir versuchen dann, für ihn/sie bereits ab dem Beginn des Schuljahres einen Platz zu finden.

### 7. Welche Kinder dürfen am Drehtürmodell teilnehmen?

Grundsätzlich darf jedes Kind auf Wunsch der Eltern daran teilnehmen. Ein Einstieg ist nicht an ein bestimmtes Leistungsbild gekoppelt, sollte es jedoch hinsichtlich des Sozialverhaltens in der Klassengemeinschaft Schwierigkeiten geben, haben die Klassenleitungen ein Mitspracherecht.

### 8. Welche Instrumente werden angeboten?

Derzeit werden die Instrumente Geige/Bratsche, Gitarre, Schlagzeug, Posaune/Trompete und Klavier (Warteliste) unterrichtet. Je nach Kapazitäten der Musikschule und bei ausreichenden Anmeldungen kann das Angebot erweitert werden.

### 9. Wie lang bindet man sich mit einem Vertrag?

Die Anmeldung an der Musikschule läuft jeweils für ein Halbjahr.

### 10. Ab wann kann mein Kind ins Orchester eintreten?

Die Teilnahme im Orchester ist nicht an das Drehtürmodell gebunden. Wenn Ihr Kind bereits ein Instrument spielt, ist es herzlich willkommen, immer freitags nach dem 3. Block an der Orchesterprobe teilzunehmen.

Bei weiteren Fragen können Sie sich jederzeit per Mail an uns wenden:  
(Stand: September August 2020)

Frau Fridman: [fridman@landrat-lucas.org](mailto:fridman@landrat-lucas.org)  
Frau Herbold: [herbold@landrat-lucas.org](mailto:herbold@landrat-lucas.org)